



ANTÓNIO GUTERRES (ONU)

COP27: 'MORIR' O COOPERAR', RETO ANTE EL CAMBIO CLIMÁTICO.

PÁG. 35

ADVERTENCIA DE LA ONU

“Cooperar o morir”, ante cambio climático



SALUDO. António Guterres, de la ONU, y el presidente de Egipto, Abdel Fattah el-Sisi.

Naciones Unidas presenta un plan para alerta de desastres naturales

EGIPTO
AGENCIAS

La humanidad se enfrenta a la disyuntiva de “cooperar” ante el cambio climático o “morir”, advirtió el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, ante un centenar de líderes reunidos en Egipto, con motivo de la COP27.

La cumbre climática arranca bajo la presión de mejorar la financiación de los países más vulnerables, devastados por los efectos del ca-

lentamiento, por lo que llegó el momento de alcanzar un “pacto”, pidió Guterres.

“La humanidad tiene una elección: cooperar o morir. O un pacto por la solidaridad climática, o un pacto por el suicidio colectivo”, afirmó en su discurso.

“No podemos aceptar que nuestra atención no esté en el cambio climático” pese a “la guerra de Ucrania y otros conflictos”, porque “el cambio climático tiene su propio calendario”, advirtió el jefe de Naciones Unidas.

La cita climática anual de la ONU será una nueva etapa del forcejeo habitual entre países industrializados y en desarrollo, básicamente en torno al dinero que hay que destinar para adaptarse a los cambios, reducir la emisión de gases de efecto invernadero y pagar el inventario de daños y pérdidas.

“Hemos visto una catástrofe tras otra. En cuanto nos recuperamos de una, viene otra”, lamentó el anfitrión y presidente egipcio, Abdel Fattah el-Sisi.

En la sesión de ayer, la ONU pre-

sentó un plan de acción de más de 3 mil millones de dólares para que, a más tardar en cinco años, toda la población mundial esté protegida por un sistema de alerta temprana de desastres meteorológicos.

“Las comunidades vulnerables en las zonas sensibles se ven sorprendidas por una sucesión de desastres climáticos, sin ningún medio de alerta preventiva”, afirmó Guterres.

Los 3 mil 100 millones de dólares del plan deberán cubrirse como parte del alza de la financiación destinada a la adaptación al cambio climático.

“En África, el sur de Asia, América central y del sur, y en los pequeños estados insulares tienen 15 veces más riesgo de morir en una catástrofe climática”, añadió Guterres.

“Las alertas tempranas salvan vidas y procuran ventajas económicas. Basta señalar la llegada de un fenómeno peligroso con 24 horas de adelanto para reducir 30 por ciento los daños consiguientes”, destacó Petteri Taalas, secretario de la Organización Meteorológica Mundial, que elaboró este plan de acción.

SIN FRENO.

“Hemos visto una catástrofe tras otra. En cuanto nos recuperamos de una, viene otra”, dijo Abdel Fattah el-Sisi, presidente de Egipto.